

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Rechaza la Sociedad Real un legado de diez mil libras

LONDRES.—El rey Jorge, el Príncipe de Gales, Lord Lambourne y otras prominentes personalidades, han sido tema de discusión en la sociedad Real para prevenir la crueldad contra los animales, por causa de sus aficiones a la caza.

La sociedad acaba de ser favorecida con un legado de diez mil libras esterlinas, hecho por Mrs. Grove Grandy, con la condición de que todos los miembros de la sociedad y sus consejos aines, sean antiviseccionistas y opuestos a todos los procedimientos de caza.

La sociedad, bajo estas condiciones, hubo de rechazar el legado, pero uno de sus miembros, Mr. Stephen Coleridge, tomó la defensa de la excepción.

Lord Banbury combatió el rechazo diciendo que el patrón de la sociedad, el rey Jorge, era un tradicional cazador de zorros y que lo mismo podía decirse del príncipe de Gales, que era nada menos que presidente de la institución y de otros prominentes miembros. «Cómo vamos a remover a estos oficiales? dijo Lord Bambury». Sólo unos cuantos miembros de la asamblea corearon intempestivamente un «Por qué no?»

Puesta en debate una moción que conciliaría los fines de la sociedad

con la exigencia de Mrs. Grove Grandy, dió por resultado el rechazo de su donativo por 36 votos contra 31.

### El consumo de cereales en Alemania

BERLIN.—El diario local «Deutsche Allgemeine Zeitung» está empuñado en una vasta propaganda cuya consigna se sistentiza en las siguientes palabras, que vienen apareciendo en su primera página y en grandes caracteres:

«Alemania: Comed pan de centeno que es el pan que comían vuestros padres».

Un artículo de este periódico dice que la República alemana con un saldo desfavorable a su comercio de 3.600.000.000 marcos al año importa nada menos que 5.700 millones de marcos en cereales y productos de agricultura, de los cuales..... 300.000.000 corresponden a las compras de trigo y harinas de trigo.

El consumo anual de material de panadería se eleva a 167.1 kilos por cabeza (116.7 kilos de centeno y 48.9 kilos de trigo) de modo que sólo un reducido volumen de material importado vendría a necesitarse si los alemanes se decidieran a consumir más centeno que es cereal abundante en el país.

Pero al artículo insiste en que eso está lejos de suceder y en que cada día es mayor el clamor popular por el pan blanco o de trigo, lo que redundará en el incremento de las cifras desfavorables que arrojan

los balances del comercio de importación, no obstante que el pan de centeno es mucho más saludable.

### Búscanse los restos de un rico ganadero que fué secuestrado

NEW YORK.—Los pantanos de Canarsie, fueron registrados activamente por 35 policías protegidos por botas de goma en busca de los restos del rico ganadero John Mehl,

### Notículas

El municipe don José Madriz tuvo una gran fiesta en su casa.

—Ha mejorado ya el Sr. Ministro don Rafael Castro Quesada.

—Don Nicolás Orlich importante vecino de San Ramón, sigue de algún cuidado en la Clínica del Dr. Figueres.

—Se están terminando los estatutos de la Junta Pro-Defensa del mercado, de la cual es presidente don Octavio Muñoz.

—Ha cesado el brote de escarlatina en esta capital y la difteria de Barba pudo contenerse.

—Los inspectores del Guanacaste piden menos movilidad de su personal y reclaman una ayuda mayor del gobierno en cuanto a edificios, pues en general todos son malos.

—Se ha restablecido el servicio eléctrico en Puntarenas y ahora los vecinos están más contentos.

—Sigue ganando el franco algunos puntos.

que fué secuestrado hace meses y cuyas hija y hermana fueron misteriosamente agredidas en su casa por la noche. El inspector de policía Sullivan está convencido de que en Brooklyn está enterrado el cadáver de Mehl.

El registro del pantano se prolongó hasta el obscurecer, participando en él además de los policías de Brooklyn otros que vinieron de Nueva York.

El hecho de que estos pantanos hayan sido registrados responde a que junto a ellos tenía su carbonería Samuel Serota, arrestado en relación con las agresiones de que han sido víctimas los familiares de Mehl.

### Arrepentidos de sus delitos presentanse 32 ladrones en Sing Sing

OSSINING.—Minutos antes de cumplirse el plazo fijado por las autoridades del penal para acogerse a ciertas ventajas por buena conducta se han presentado al filo de la media noche 32 delincuentes en el presidio de Sing Sing. Algunos de ellos se hallaban en libertad bajo fianza y otros prefirieron declararse culpables a cumplir más tarde condena bajo duras condiciones.

### Reconstruirá su red telefónica la Rep. de Santo Domingo

NUEVA YORK.—El gobierno de la República Dominicana ha tra-

zando planes para la reconstrucción de su red de teléfonos, ordenando un equipo completo de plantas telefónicas para la capital de la República a la International Standard Electric Corporation. Se montará una central de automáticos de discos con capacidad para tres mil troncos y otros adicionales, de conmutadores, para las plantas rurales.

### Estados Unidos castigará a todo aquel que falsifique timbres extranjeros

NEW YORK.—En relación con la detención en el puente de Nueva Orleans, donde se disponía a embarcar con rumbo a la Habana, de un individuo llamado Charles E. Doran, a quien las autoridades ocuparon grandes cantidades de sellos del Impuesto de la República de Cuba, falsificados, sábase que se ha decidido modificar el Código Criminal de los Estados Unidos, de modo que las penas con que está castigada la imitación o falsificación de sellos y timbres del Estado, o su uso consiente, se hagan extensivas a los sellos y timbres de cualquier gobierno extranjero. Este delito está castigado en los Estados Unidos con multa de no más de \$ 500 o no más de cinco años de cárcel, o ambas penas a la vez.

Los timbres que Doran se proponía llevar a la Habana fueron grabados e impresos en St. Louis.

## Noticias de Centro América

Guatemala, 20

Encuéntranse de regreso los excursionistas guatemaltecos que fueron al Congreso Eucarístico de Chicago, haciendo elogiosos comentarios sobre la suntuosidad y esplendor de los ritos y actos que se verificaron.

La Prensa de esta capital al consignar la noticia de la muerte del Dr. Bertrand expresidente de Honduras, que falleció el sábado en su patria, hace algunos comentarios sobre la actuación política del extinto, y consigna los datos de su biografía.

Excelsior dedica una página de su edición hoy en homenaje del aniversario de la Independencia de Colombia y a la prosperidad y adelanto que ha alcanzado esta hermana república suramericana.

El Director Gral. de Caminos en reciente visita que verificó a la región occidental de la República ha podido constatar el estado eficiente de nuestras carreteras que a pesar de fuertes y copiosas lluvias que han estado cayendo, se encuentran en magníficas condiciones.—Excelsior.

Tegucigalpa, 23

Llegaron a esta capital emigrados José N. Reina y Saul Zelaya

Jiménez procedentes del Salvador. Se encuentran confiados y alegres, disfrutando amplias garantías iguales que las autoridades dan para que se dediquen a laborar por el engrandecimiento nacional.

El Ministro de Honduras en Costa Rica don Carlos Zúñiga Figueroa y su esposa doña Genoveva Vásquez, se hayan en esta capital. Todos vienen procedentes de San José, Costa Rica.

Están saliendo de aquí muchas personas a las fiestas agostinas de San Salvador.

La Compañía del Sr. Carlos Hascum comerciante palestino ha construido un precioso teatro, bautizado con el nombre de «Jordán».—Reconciliación.

### Felicitación

Hoy, día de San Pantaleón, nos es muy grato enviar nuestras felicitaciones a don Pantaleón Córdoba, caballero en quien se unan la modestia y la hombría de bien.

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

### El espantoso crimen de Dos Ríos

La semana anterior fué de sangre y de lágrimas. Comenzó la desgracia en el Almacén de Robert, se continuó en la Republic Tobacco C<sup>o</sup> y finalizó en la llanada de San Francisco de Dos Ríos.

Allí en plena noche, a los rayos pálidos de esta luna de invierno, tomados de las malditas copas, riñeron tres campesinos. Uno de ellos cayó herido con una piedra y se ausentó. Los otros dos siguieron peleando y un grueso machete le partió el encefalo a Custodio Valverde Araya.

Aparece complicado y probó después el hecho un tal Mesén, quien ebrio dió más machetazos a la víctima sobre la espalda en sus últimos minutos de agonía.

Ha hecho declaraciones el taquillero del lugar don Eugenio Carvajal.

En la mañana se encontró el cadáver.

El actor había huído, pero se le dió caza y ahora está entre rejas. El Alcalde don Crisanto Dobles Segreda ha procedido con mucha actividad.

Otro indiciado en este nefando crimen responde al apellido Araya.

Lo malo de todo esto es el alcohol maldito y el amarillo sensacionalismo que ha metido un neocolega que está llevando a los hogares páginas de crímenes.

## CORTE PLENA SESION DEL LUNES

—Se dispuso inscribir en el catálogo correspondiente al señor Franklin Matamoros Monrealegre, a quien el Colegio de Abogados le concedió el título de Licenciado en Leyes.

—Asimismo se acordó inscribir en el mismo catálogo al señor Salvador Guerrero Montalbán, quien fué incorporado al citado Colegio el 28 de abril del corriente año, como abogado de los tribunales de Nicaragua.

—Se admitió al señor Gerardo Picado Guerrero su renuncia de portero del Juzgado 1º del Crimen de esta provincia, y se nombró en su lugar al señor Víctor Manuel Porras Gutiérrez.

—Se acordó archivar un oficio del Juez Civil de la provincia de Puntarenas, en que dice que concedió permiso al Alcalde 1º del cantón central, señor Juan José Trejos, por once días, y que llamó al respectivo suplente.

—Se dió lectura a la queja del Jefe Político del cantón de Acosta contra el Secretario de la Alcaldía de ese lugar, señor José María González Zumbado, por atribuirle el hecho de haber injuriado al Secretario de la Jefatura, y se dispuso archivarla por no haber sido comprobados los cargos.

—Vistas las solicitudes de Salo-

mé Vargas Fuentes y Esteban Alvarado Aguilar en que piden, el primero, conmutación en confinamiento la pena de 5 meses y 21 días de prisión, y el otro, conmutación en multa de 53 días de arresto, a que fueron condenados, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en cuanto a la primera, y favorablemente con respecto a la otra.

—Tomada en consideración la solicitud de Luis Hernández González en que pide rebaja de la décima parte de la pena que le fué impuesta, se dispuso dar el informe de ley en sentido favorable.

### CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390 —
Paris.....	45 —
España.....	317 —
Italia.....	67 —
Suiza.....	389 —
Bélgica.....	47 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40½ —

# LA PEREZA

La pereza es una especie de tristeza que nos causa el trabajar en nuestra obligación.

Las causas pueden ser muchas.

O por faltarnos la educación suficiente que nos habitúa a trabajar.

O porque hemos tenido el orgullo de elegir un trabajo superior a nuestras fuerzas.

O porque de pronto advertimos que el ideal de nuestro trabajo no nos satisface, como acontece a quien trabaja por la gloria del mundo, o por el dinero solamente, cuando se da cuenta de que lo que obtiene no vale el sacrificio que se ha impuesto.

O porque realmente no tenemos ningún ideal que nos mueva a trabajar.

Las consecuencias de la pereza son desastrosas a no poder más.

El perezoso divaga de una faena a otra porque no encuentra ninguna que le dé la satisfacción íntima de cumplir con su deber.

Así ve desaparecer un ideal detrás de otro, convencido que ninguno de ellos es digno de un hombre, y esto es causa de un gran achatamiento de la voluntad.

Y a medida que va apartándose de sus obligaciones, le entra la desconfianza de sus fuerzas puedan llevarlo a buen fin, y eso le empuja a un pesimismo negro y desolador.

Sus obligaciones, que le atormentan la conciencia, se le hacen intolerables y se le presentan como verdaderos fantasmas, y nace en su corazón un odio a la familia, que no puede sustentar, y a la organización de la sociedad, que lo obliga a trabajar, y hasta a

Dios mismo, Autor de las leyes naturales y sociales.

Un anarquista puede ser la última transformación de un perezoso.

Un suicidio puede ser el último disparate de un perezoso.

El hombre haragán tiene la puerta abierta a todos los vicios, porque falto de la energía del alma no puede dominar ninguna de sus pasiones.

Cuentan de San Antonio Abad, que hallándose agobiado de tristeza en el desierto por los pensamientos de lujuria que lo atormentaban, dijo a Dios:

—Señor, yo quiero salvarme, pero mis pensamientos me ponen en grave peligro; ¿qué haré?

Y yendo a su celda encontró un hombre trabajaba y oraba alternativamente, y le dijo:

—Haz lo que me has visto hacer y te irá bien.

El trabajo es la atmósfera en que se desarrollan todas las virtudes.

No puede medirse por él el valor de un hombre, porque el trabajo, más que un fin, es un medio y es castigo, pero es necesario.

J. R.

**MAÑANA**  
tendremos el gusto  
de presentarle a  
**MAMA**  
para que vea Ud. como  
consuela y ayuda a  
la dueña de casa una  
dosis de  
**CAFIASPIRINA**  
tomada a tiempo.  
Alivia cualquier dolor,  
devuelve el bienestar y  
**NO AFECTA EL CORAZÓN  
NI LOS RIÑONES**  
*No olvide ver a "mamá"  
mañana.*  
**¡Es un encanto!**

PIELAS PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

## LA CIENCIA DESCUBRE OTRA VIRTUD DEL LIMÓN

Un método nuevo que acabará con ciertos sistemas anticuados.

Hubo una época en que el escorbuto hizo estragos entre los marinos. Nadie conocía la causa de aquella rara enfermedad. Lo único que dió resultado cuando se trató de combatirla fué el limón. Pero tampoco nadie sabía porqué. Sólo hasta hace pocos años vino a resolverse el enigma con el descubrimiento de las "vitaminas". Se comprobó entonces que el escorbuto no era sino una carencia de ellas y que el limón lo cura porque las posee en abundancia.

Parece que ahora el limón vuelve a venir en socorro de la humanidad, pero también de una manera enigmática: en efecto, durante las horribles epidemias de gripe que azotaron al mundo últimamente, se observó que el limón era un auxiliar terapéutico eficazísimo, sobre todo si se usaba en combinación con la aspirina y sus compuestos (especialmente una preparación de la Casa Bayer, llamada FENASPIRINA). Aún no se sabe de modo exacto cómo obra el limón en estos casos, pero su valor curativo es indudable. En los Estados Unidos, médicos tan eminentes como el Dr. Copeland, aconseja ya para cortar los resfriados un tratamiento enteramente a base de limón; pero parece que lo que está dando los mejores resultados es el "Método Bayer" que consiste en tomar el acostarse dos tabletas de FENASPIRINA y una limonada caliente. Así se combina la admirable acción del remedio que salvó más vidas durante la gripe, con el efecto del limón. Según quienes lo han usado, este nuevo método es verdaderamente admirable y tiene la inmensa ventaja de no descomponer el estómago como las preparaciones laxantes anticuadas, ni causar atontamiento como la quinina.

## Para diciembre estará aquí el techo de la Iglesia de San Ramón

La fábrica Krupp de Essen, Alemania, está ejecutando el grandioso pedido de la Iglesia de San Ramón. Purísimo hierro será el material del techo, de las columnas y de la estructura de las paredes. Los ramonenses tendrán iglesia para varios siglos, pues quedará a prueba de temblores y de fuego. El fierte se hará por la vía del Canal de Panamá y el ferrocarril del Pacífico. Para el verano unas 300 carretas llegarán a Río Grande para conducir los materiales.

Monseñor Solís sigue en su afán de obtener fondos y sumar voluntades. Se guardan especiales gratitudes a la Casa Orlich que adelantó los primeros \$10000 del pedido. No se trata de un edificio de lujo, pero sí de comodidad y de duración.

Los distritos ayudan con la misma eficacia que la ciudad cabecera.

## Marítimas

Limón 24

El 23 a las 17 50 hrs. zarpó para Bristol vía Cristóbal y Kingston el vapor inglés ARIGUANI de 4130 toneladas, Capitán J. M. Scudamore, tripulantes 109 y despachado por U. F. C. Pasajeros: para Avonmouth Alberto Ortuño, Julia Ortuño, Julia Ortuño, Tomás Ortuño, Richard Scheufgen, Ernesto Forro, Lucrecia Forro, Leonor Forro, Jacinto Mesén, Luis Leporace, Lastenia Leporace, Jaime Fernández, Itza Fernández. Kingston: William Hurrellbank, Francisco Gómez D., Arthur Darner Lillian Gardner, Cristóbal: Fran Lee Stuart, Walter Zimmerman, Cecilia Zimmerman. Carga: para Bristol 88617 racimos de bananos, para Londres: 579 sacos de café, 12 sacos cacao en grano; para Kingston: 15 tortugas.

A. S. REES, Cap. Pto.

## TRANSITO DEL SEÑOR SAN JOSE

EN LA SANTA IGLESIA METROPOLITANA

Miércoles 28 de Julio

Misa cantada y Ejercicio a las 6 a. m.

Rosario, Plática y Bendición a las 7 p. m.

## "Remember!"

(Artículo vertido al castellano, exclusivamente para el "Correo Nacional")

Dejad al joven que siga sus inclinaciones naturales, en cuanto al estudio se refiere. Es tan delicado este punto que hasta los pedagogos más eminentes, con frecuencia se equivocan y vienen a caer en los absurdos más ridículos que nos harían reír, sino no hicieran llorar al niño que sufre las consecuencias de los métodos educativos de los respetables y dignos pedagogos.

Se dice con razón, y quizá se nos tache a nosotros los hijos de la nebulosa Britania de ilusos por acoger la opinión, de que un discípulo entusiasta de Anión no maneja las retortas y las balanzas con la misma maestría con que podría hacerlo un discípulo de Newton, poniendo ácido sulfúrico en una destilación, por el clorídico y... y que un hijo de Apolo es impotente para descifrar el más sencillo problema aritmético y no obstante, tanta es la inconsecuencia de los métodos pedagógicos-se pretende hacer de los niños, portentos en todos los ramos del saber humano. Es esta una inconsecuencia importada de nuestros vecinos del otro lado del estrecho y aunque somos de sangre sajona también, no debemos contagiarnos de los defectos de un pueblo.

Procurad por el contrario encaminar los pasos de vuestros hijos, por donde la experiencia de los años os la indique. Si veis que a vuestro hijo, le agrada la pintura, dejadle ancho campo para que se perfeccione en el arte de Van Dick, a su gusto. Este es el sistema que ha hecho tan poderosa a una sociedad católica-y nosotros protestantes lo confesamos con sinceridad que ha hecho tan célebre, repetimos la sociedad de Jesuitas.

Las páginas de la Historia están

llenas de ejemplos que os mostrarán que todos los esfuerzos que se hagan para apartar al joven de su vocación son inútiles. Antes sería más fácil trasladar una mole druidica que apagar la llama pura y viva de la vocación que arde en un corazón juvenil.

Si por el contrario, lejos de oponer un dique irrisorio a una corriente desbordada, tratéis por el contrario de encauzar con prudencia sus aguas, alcanzaréis dos cosas; ahorrar lágrimas y cosechar alegrías.

Condenamos, pues, con toda nuestra fiera británica, ese sistema estúpido que se nos quiere implantar como digno apenas de un país de salvajes; condenamos ese sistema que viene a ser una rémora de la civilización y que llevará al disloque al Reino Unido; condenamos, en fin, ese sistema contraproducente, que se opone al buen sentido, a la religión y la moral y que nos ofrecerá, más tarde, el espectáculo lúgubre de un pueblo de imberbes y pedantes.

SIR ANDREW RONTOL

Profesor del Instituto Real de Pedagogía.

London, may, 15 th 1926.

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran. La frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Lóza Cristalería. Espejos

Heredia. Tienda Benavides

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar  
en  
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDORA MECANICA  
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
PATENT MAGIC WEAVER  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

## AGRADECIMIENTO

Nosotros: Josefa v. de Fallas, Isidoro, Estanislao, Luis, Marcelina, Justa y Nicolasa Fallas Badilla, rendimos por este medio las más sinceras expresiones de agradecimiento a todas aquellas personas que en alguna forma se sirvieron hacernos presente su condolencia con motivo de la enfermedad y fallecimiento de nuestra inolvidable hija y hermana

**Magdalena Fallas Badilla**

San Juan de Tobosi, 23 de Julio de 1926

## A granel

Al fin se desechó el contrato de piedra quebrada con don Chico Jiménez. Ahora la propia comisión de Vías Públicas prepara la piedra en el quebrador de la Calle 6ª. Sur que están reparando los mecánicos Pinto y Carazo.

—El Departamento de Agricultura ha puesto ya a funcionar dos importantes aparatos que le han llegado de los Estados Unidos. Uno es un torno eléctrico de incubación y el otro una autoclave de desinfecciones. Se ha encargado de su manejo el ingeniero Sr. Bertolini.

—La Subsecretaría de Higiene ha señalado para el despacho de recetas del Departamento Escolar la Botica Nacional del Paso de la Vaca.

—Es una lata esa serie de mangueras de gasolina que se tienden sobre las aceras con perjuicio del público. Pero la Junta de Vías Públicas, ni la policía hace nada por impedir tales molestias.

—El maíz de Cartago bajó el viernes hasta 54 colones, pero el bueno del Pacífico se cotizó entre 64 y 66 colones. Hay enorme cantidad en todas las zonas.

## Somos Católicos?

Si lo somos, cómo puede explicarse la apatía, que cada vez es mayor, para visitar el Santísimo Sacramento, que cada domingo se expone en cada una de las parroquias de nuestra capital?

Con verdadera pena vemos que cada domingo es mayor la cantidad de niños que son conducidos por sus padres al cine, en donde el culto que se rinde no es a Dios y por consiguiente tiene que ser al enemigo de las almas, pues Ntro. Señor claramente lo dijo "el que no está conmigo está contra mí."

Indudablemente en nuestra ciudad capitalina hay todavía elemento que tiene fe entre los padres de familia, pero que lamentablemente descuidan los corazones de sus hijos y que lejos de encaminarlos por el único sendero que existe para llegar a la Bienaventuranza, no los conducen hacia Dios desde pequeños, falta que más tarde se traduce en lágrimas que las madres tienen que derramar sobre la conducta de los que bien encaminados habrían de ser su galardón.

No es suficiente que los padres católicos se presenten en la iglesia, especialmente los domingos, y cum-

plan con sus deberes religiosos hasta el punto que muchos de ellos se acercan a recibir a Jesús Sacramentado, si descuidan la educación religiosa de los seres que Dios les dió para que sean continuadores del cristianismo en la tierra y futuros habitantes de la patria celestial. Es indispensable que estos padres piensen en el cumplimiento de sus deberes para con sus hijos, pues la verdadera religión consiste en el cumplimiento de los deberes de cada uno según su estado y Ntro. Señor terminante dijo que no es el que lo llama, Señor, Señor el que entrará en el reino celestial sino el que cumple la voluntad de su Padre, es decir los deberes de su estado.

Invitamos por tanto a los padres de familia para que, antes de ir con sus hijos al cine, pasen por lo menos con ellos a visitar a Jesús Sacramentado, para que este Señor derrame sus bendiciones sobre ellos y les dé gracias abundantes para que sean menos nocivos para sus almas las escenas poco edificantes, cuando menos, que hayan de presenciarse en la pantalla.

Educador

## La voz dicta la edad de las personas

Las voces pueden indicar extrema juventud, como por ejemplo la de los niños; pueden indicar los años en los adultos y denunciar la vejez.

La voz de los americanos demuestra estas etapas de una manera absoluta. Para convencerse de la veracidad de esta aseveración basta oír a todos aquellos que nos rodean en la calle, trenes, tranvías, teatros, etc. Pronto se puede distinguir su edad sin necesidad de verlos.

Si estuviéramos en Inglaterra sería difícil distinguir las edades por las voces. Es curioso mirar a su alrededor, cuando se va en uno de esos ómnibus por los que Londres es famoso y ver un joven y una joven charlando. Sus voces se oyen muy maduras y quizá los que hablan son sólo unos niños. Por otro lado suenan voces casi iguales y los que conversan son viejos. Es sorprendente la tonalidad vibrante y juvenil de las voces en Inglaterra. El clima de allí tiene la reputación de producir este buen efecto, pero también tiene que ver el cultivo.

Esta pregunta nos viene inmediatamente a la imaginación: ¿Cómo en este clima podemos conservar las voces juveniles?

¿Cómo podremos evitar que nuestras voces sean las únicas denunciadoras de nuestra edad? ¿Qué es lo que debemos hacer?

Para todo el que hace esta pregunta tenemos respuestas satisfactorias. Podemos enseñarnos a modular nuestra voz. Podemos disimular los signos de la edad haciendo inflexiones agradables. Y sobre todo, podemos cuidar nuestras cuerdas vocales que se gastan cuando se habla en voz alta o se grita.

El hablar exageradamente alto o gritar hace la voz ríspida y gangosa con el tiempo. Cosa que no tiene la de los niños.

No hay necesidad de tomar lecciones en la cultura de la voz o elocución ni nada por el estilo, aunque éstas sean una ayuda para evitar ciertas faltas. Todo lo que se necesita es estar en guardia y so-

bre todo no hablar alto y dar tonos estridentes. Es preferible no hablar en medio de un estruendo, que esforzar la voz.

Tenemos que evitar las voces quejumbrosas porque son denunciadoras de la edad. Desgraciadamente hay muchas voces que son quejumbrosas, que siendo la persona joven la hacen aparecer vieja. Podemos también evitar la monotonía en la voz.

No hay quien no le guste oír voces simpáticas, llenas de interés, entusiásticas, gozosas y juveniles. Son voces que llevan en sí el espíritu de juventud.

Una voz baja, bien modulada y feliz, retiene su juvenil entonación y es algo que todos podemos adquirir con un poco de estudio y atención de nuestras personas.

**POSTUM**  
(CAFE HOMEOPATICO)  
**POST TOASTIES**  
**CORN FLAKES**  
**Post Brand**  
ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

## De Guadalupe

Ayer 25 se celebró la fiesta de la Virgen del Carmen; la víspera hubo Rosario Solemne con un magnífico sermón, habiéndose gastado mucha pólvora.

Ayer a las 9 fué celebrada la misa de Revestidos. El Presb.º Marín acompañado de los padres Alvarez y Ramírez; subió a la Cátedra Sagrada el elocuente Orador Sagrado Presb.º Ramírez, Sacerdote Salesiano.

## San Francisco de Asís Goicoechea

El domingo 1º de Agosto se celebrará en esta Ermita la fiesta de la porciúncula de la Virgen de los Angeles.

La misa es de Revestidos y por los preparativos que se hacen promete estar muy hermosa.

LUIS XV

## Fiesta en Sta. Ana

Ayer fué día de regocijo en Santa Ana donde el Sr. Cura hizo preparar una suntuosa fiesta. Con ser domingo las vísperas fueron solemnísimas. Del centro, del Salitral, de Uruca, de Piedades, del Brasil, de los Pozos, de Belén, de Escasú y aún de Villa Colón llegó gran cantidad de gentes. Por la mañana a las 9 se ofició una misa solemne a gran orquesta y el templo se vió colmado de fieles.

La víspera hubo gran rosario. Orden y alegría hubo allí y nosotros felicitamos a ese pueblo que ha sabido rendir culto a Nuestra Señora Santa Ana.

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono 490 N

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

## La Educación de la infancia

He aquí una de las verdades más tristes: nuestros niños están mal educados.

Es cierto que hay muchas y muy honorables excepciones, pero esto no impide que, hablando en general, la educación que actualmente se imparte a nuestros niños, sea deficiente; no porque los padres den malos ejemplos y enseñanza nociva, sino porque el cariño exagerado destruye los efectos de aquella justa severidad y prudente energía que nunca deben dejar de acompañar las relaciones entre padres e hijos.

Las madres son excesivamente débiles con sus hijos, y estamos a mil leguas de la abnegación de las espartanas, que enviaban sus hijos a la guerra sin verter una lágrima y diciéndoles únicamente estas palabras al entregarles el escudo: «O con este o sobre este.» Por lo demás, ese heroísmo ya sería extemporáneo, pues hoy casi todas las naciones, libres y respetadas esperan de sus hijos frutos de su inteligencia y su saber, más que proezas de sus brazos. Esta no es sin embargo una razón que justifica la demasiada condescendencia desplegada para con los niños, que no tienen otros resultados que la pereza, la poca aplicación y el poco respeto a quienes deben la existencia.

Cierto es que si todos pensaran, como la tomensa mayoría lo hace, que de la educación recibida en la infancia, depende el porvenir moral de un hombre, podría ponerse remedio: educar los niños con la idea de que tienen que venerar a la madre, respetar y querer entrañablemente al padre, amar a sus hermanos, estimar a los buenos y compadecer a los malos.

Si se quiere lograr este resultado, no hay que exagerar afectos que se

manifiestan exteriormente, no; a los niños se les besan cuando duermen y no hay más hermosa inspiración de poeta que la que hace figurar una madre orando arrodillada al lado de la cuna de su hijo. La madre debe ser buena, pero no débil, afectuosa sin exageración; protectora de sus hijos sin que ellos lo adviertan, un beso, una sonrisa de la madre, no debe ser cosa habitual para sus hijos, sino el premio que más ambicionen. Y el padre debe comprender bien su misión, siendo para sus hijos, hasta los 10 años, su maestro, hasta los 20, el padre, y hasta la muerte su amigo.

Debe inculcarles buenos principios más que modales elegantes, un recto juicio más que frivolidades, y procurar que sean hombres honrados antes que seres hábiles. Y el padre y la madre juntos, es necesario que piensen que la educación de sus hijos es la mayor responsabilidad que la sociedad les exige; es necesario que tengan presente que cualquiera que sea su posición social, deben proporcionar a sus hijos una instrucción que los sustente, y es necesario que las generaciones venideras comprendan que la religión más santa es la del trabajo que ennoblece y redime y el mejor premio sus fatigas y luchas, el afecto paterno y el dulce beso de la noche.

Copiado y arreglado por

A Q L.

Julio 11 de 1926.

## Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N.º 16 SPORTMEN. Favorecido: Miguel Brenes. Acción N.º 70 ROLL TENGOR. Favorecido: Víctor M. Villalobos. Presenciaron: Alberto González, Euclides Chacón, Fernando Fuentes.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1º, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Suscríbase  
al Correo Nacional

## Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

**OFICINA DE COBROS**

con

**Registro sobre Crédito y Responsabilidad**

Teléfono 289 Oficina Central en el Pasaje Chacón Apartado 1219

San José de Costa Rica

**Miembros inscritos en la "Oficina de Cobros"**

- Acosta y González, Depósito de Drogas
- Alvarez & Cleves, Ferreteria
- Alvarez P., Félix, Zapateria
- Aragón, Alberto, Agencia de Aduanas
- Artavia, Rómulo, Almacén
- Asch, Fernando, Almacén de Muebles
- Astorga Hnos., Farmacia Española
- Barbará y Neurohr Ltd., Depósitos de Maderas
- Banco Internacional de Costa Rica
- Basigó & Alvarado Suc., Almacén
- Bolaños y Ulloa, Garage
- Bowden, G. E., Talabartería Inglesa
- Buruaga, Paulino, Sastrería
- Campos Hnos, Fábrica de Muebles
- Campos, Juan L., Fábrica de Refrescos
- Canossa Hnos., Almacén
- Cantina "La Parra", Lucas Olivares
- Castro Avilés, Fernando, Almacén
- Castro Saborío, Eduardo, "La Marina"
- Collado, Adriano, Casa Bancaria
- Compañía Fiduciaria General
- Coronado Sucs., Gabriel, Depósito de Materiales de Zapatería
- Costa Rica Motor Company, Garage
- Crespo, Santiago, Tienda "La Gloria"
- Chic de París, Tienda de Lujo
- Escarré, A. "La Magnolia", Almacén
- Farmacia Central, Lic. Juan Bta. Ortiz E.
- Farmacia Ideal, Acosta, González & Rojas
- Ford, Geo de, Melcohería
- Garage Americano,
- "Gil", Tienda de Calzado
- Giustiniani, Dr. Antonio, Depósitos de Madera
- González Hnos, Tienda Romero
- Guillén, Emilio, Pulpería
- Hermann & Zeledón, Botica Francesa
- Hotel Europa, Gran, Carlos Ventura
- Hotel Metrópoli, Gran, V. Céspedes Duke
- Jardinería Central, Octavio Loaiza
- Jiménez, Adela v. de, Fábrica de Ladrillo Mosaico
- Jiménez, Enrique, Almacén de Granos
- Jiménez Rojas, Mariano, Botica Nueva
- Knoehr Hijos, Juan, Almacén
- Koberg & Co., Almacén Eléctrico
- Laberinto, Fábrica de Tejidos
- León h., Ramón, Depósito de Madera
- Limón Trading Company, Almacén
- Monteagudo & C<sup>o</sup>, Tienda
- Montejo y Arce, Agencia de Automóviles
- Mora, Miguel, Ferreteria
- Nieto, Cecilio, Almacén
- Odio & Co., R., Fábrica de Café y Cacao Molido
- Odio, Carlos Luis, " " "
- Ossa-Rizo, De la, Almacén
- Piza e Hijos, Almacén de Música
- Polini, Funeraria, Antonio Vargas
- Reimers & C<sup>o</sup> F., Almacén
- Rodríguez Mora, José, Almacén
- Rojas Bennet, Jaime, Depósito de Madera
- Sasso Hnos, Almacén
- Sauma e hijos, Fábrica de Calzado
- Seco, Abundio, Pulpería
- Sibaja, Daniel, Pulpería
- Smyth & Co., R. E., Agencia de Aduanas
- Steinworth & Hno. Suc., W., Almacén
- Struck, Mariano
- Tipografía San José, Luis Cartín
- Torres, Luis, Almacén de Granos
- Uribe & Pagés, Almacén "Ambos Mundos"

**HEREDIA:**

- Durán, Federico
- Sequeira, Rafael, Depósito Maderas

**Santoral**

Martes 27 — Santos Pantaleón y Mauro, mártires, y santa Natalia, mártir.

**SAN PANTALEON, MARTIR**

Nació en Nicomedia, de padre gentil y de madre cristiana. Aplicado al estudio de la medicina, sobresalió en ella, mucho más desde que se hizo cristiano, sanando toda clase de enfermedades en nombre de Jesucristo, y convirtiéndolo con sus asombrosos milagros muchos gentiles a nuestra santa fe, entre ellos a su propio padre que murió santamente. Los médicos infieles le acusaron ante el emperador Maximiano de ser cristiano, y el tirano mandó quemarlo con cachas, y sufrir otros tormentos, durante los cuales le visitó Jesucristo, alentándole en el martirio y ofreciéndole ayudarlo a padecerlo. Fué su glorioso triunfo el día 27 de Julio, por los años del Señor de 311. en que le cortaron la cabeza. En el real Convento de Religiosas Agustinas Recoletas de la Encarnación de Madrid se venera una pequeña porción de la sangre de este santo mártir, la cual todos los años se liquida milagrosamente en la víspera y día de su fiesta.

**NO SE DESCUIDE UD.**

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION de WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Grippe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

IMPRENTA DE SAN JOSE

**Suscríbese a este diario**

**Libertad y Herediano en el Stadium**

Se va animando la temporada futbolística y se tienen esperanzas de que se limen todas las divergencias de pareceres, y los intereses mezquinos de algunos clubs desaparezcán.

Para el domingo en la verdísima pista del Estadio Nacional se dieron citas las oncenos de la Libertad de esta ciudad y la de Herediano.

Los balcones estaban animadísimos: muchas bellas estaban allí para presenciar la lucha de dos de los equipos de mayor fama.

Enfadadas las canchas y saludados los equipos, el match empezó reñido y con alto interés.

Arbitraba la partida Mr. Brux-en-trenador que fué del Club Gimnástica Española; su actuación fué muy discutida.

Este machito que dentro de las prácticas resulta excelente, en los matches se va por otros rumbos y sus fallos no gustan.

Ayer dictó dos penales y esto disgustó mucho a los deportistas heredianos. En un momento de gran expectación se formaron los Heredianos y se retiraron. Ocurrió esto antes de finalizar el primer tiempo.

El juego quedó interrumpido. Se alega que pudiera pasar un penal pero no ambos.

El incidente está en pie y de ello ha de conocer la Liga de Futbol, árbitro supremo en la querrela.

Aquí el asunto motiva acaloradas discusiones y se siente el incidente que naturalmente afecta el haber de los heredianos.

**NOTAS DIVERSAS**

La Comisión Municipal de Sanidad comisionó a don Arturo García Solano para que elabore un reglamento de Mercados.

Las Comisiones Técnicas se reunirán el 30 de este mes para elegir el Ingeniero que debe sustituir a don Ricardo Fernández Peralta en el Departamento de Ingeniería Municipal.

En el último sorteo de la Cooperativa Constructora resultó favorecido el N<sup>o</sup> 254 de don Fermín Bernardes.

Ya han sido firmados por el Gobierno los proyectos de contratos para la electrificación del Ferrocarril al Pacífico.

Se proyecta ampliar el Club Unión con un local para gimnasio, salón de esgrima y una pile para natación. Para ello se tiene en mira adquirir un lote de terreno situado inmediato al Club.

Ha sido informado el Gobierno de que las piezas del puente para el río Tempisque que cayeron al mar cuando eran conducidas en lancha a través del golfo, ya no podrán ser extraídas por estar a gran profundidad y no haber buzos que se comprometan a realizar ese trabajo.

La semana entrante llegará el tenor nacional don Manuel Salazar, después de haber hecho una temporada artística en Guatemala.

**No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José**

**se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos**

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas  
Apartado III - Teléfono 1131

**Ediciones manuales de la Santa Biblia**

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

**EL NUEVO TESTAMENTO**

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

**EL ANTIGUO TESTAMENTO**

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @ 11

DE VENTA EN LA

**LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)**

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA